
Lepiforum e. V.: Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2021

Alle Mitglieder erhielten rechtzeitig 2 Wochen vor der Versammlung per E-Mail:
Eine Einladung zur ordentlichen Mitgliederversammlung am 26. März 2021
Den Kassenbericht für das Jahr 2020

Alle Mitglieder erhielten am Tag vor der Versammlung per E-Mail zudem:
Den Tätigkeitsbericht des 1. Vorsitzenden (21. März 2020 – 25. März 2021)
Die Erläuterungen zum aktuellen Stand der Neuprogrammierung der BH von Jürgen 
Rodeland (2. Vorsitzender)
Den Sektionsbericht von Axel Steiner

42 Mitglieder nehmen an der am 26. März 2021 von 20:00 bis 22:33 im 
passwortgeschützten Chat-Raum des Vereins abgehaltenen Versammlung teil:

Annette von Scholley Jutta Bastian Schmitz Oliver
Axel Steiner Jörg Döring Steffen Schmidt
Birgitt Piepgras Jörg Siemers Thomas Fähnrich
Brigitte Schmaelter Markus Dumke Thomas Kissling
Erwin Rennwald Martin Wiemers Udo Theiss
Eva-Maria Bäßler Matthias  Nuß   Ulrike Röhrenbeck
Frank Stuehmer Michel Kettner Ursula Beutler
Guggemoos Thomas Peter Jürgen Uwe  Klemmer
Hartmuth Strutzberg Peter Schmidt Uwe Knorr
Heinrich Vogel Petra Zub Volker F Molthan
Jens Weller Reiner Rebling Werner Grundmann
Jochen Schwarz Robert Boczki Werner Szramka
Juergen Hensle Robert Trusch
Juergen Rodeland Rolf Mörtter
Julian Bittermann Sabine Flechtmann

Tagesordnungspunkte

Punkt 1 Kassenprüfung
Punkt 2 Bericht des Vorstands
Punkt 3 Entlastung des Vorstands
Punkt 4 Neuwahl der Kassenprüfer
Punkt 5 Neuwahl des Vorstandes
Punkt 6 Kurz-Info zum Server-Wartungsvertrag mit Jürgen R.
Punkt 7 Kurzbericht aus der Sektion „Schmetterlinge Deutschlands“
Punkt 8 Arbeiten an der Bestimmungshilfe
Punkt 9 Forumstreffen
Punkt 10 Sonstiges

Jürgen Rodeland und Axel Steiner übernehmen den Chat-Mitschnitt, Erwin Rennwald 
eröffnet die Sitzung um 20:15 und ernennt Udo Theiss zum Protokollanten.



Punkt 1 Kassenprüfung
Keine Beanstandungen aber Lob für die Kassenführung der Prüfer Rolf Mörtter und 
Thomas Guggemoos.

Punkt 2 Bericht des Vorstands
Erwin Rennwald erläutert auf die Frage von Thomas Fähnrich: „Wofür wurden die 
7.500 Euro ausgegeben?“ das Zustandekommen der für den Umbau der BH (die 
bereits in der letzten MGV angesprochenen Programmierarbeiten von Patrick Laferl) 
unangemessen niedrigen Kosten. Für jeden nachprüfbar und nachvollziehbar unter 
diesem Link:  
http://217.160.142.236/plesk-site-
preview/lepiforum.org/https/217.160.142.236/taxonomy/?mode=flat
Und berichtet, dass der Vorschlag von Marcel U. vom Vorstand angenommen wurde, 
statt einer Bezahlung für seine Mitarbeit ein Naturschutzprojekt von Oliver B. Zu 
unterstützen. (Kartierung von Pseudophilotes baton in einem Teil des Alpenraumes 
und ökologische Studien.)
Die Möglichkeit eines Spendenaufrufs - auch unter dem Gesichtspunkt der 
Anerkennung und Wertschätzung der Arbeiten für Programmierung und Gestaltung 
(Franziska Bauer) – wird diskutiert, aber da der Vorstand die bisherigen und noch 
anstehenden Ausgaben der Kassenlage angepasst hat, nicht verworfen, aber 
zunächst nur bei Notwendigkeit erwogen.

Punkt 3 Entlastung des Vorstands
Thomas Guggemoos: „Ich bin überzeugt, dass die Vorstandschaft hervorragende 
Arbeit geleistet hat und die Entlastung verdient. Ist damit jeder einverstanden?“
Einverstanden 33 Stimmen, 5 Enthaltungen (der Vorstandsmitglieder).

Punkt 5 Neuwahl des Vorstands
(Punkt 5 wurde eingangs von Erwin Rennwald Punkt 4 vorgezogen)
Erwin Rennwald und Jürgen Rodeland (1. und 2. Vorsitzender)
Jörg Döring (Kassierer)
Axel Steiner, Karola Winzer und Jürgen Hensle (Beisitzer)
stellen sich der Neuwahl.
Alternativvorschläge wurden im Vorfeld und werden auch jetzt nicht gemacht.
Vorabstimmung zur offenen Blockwahl, keine Gegenstimme.
Wiederwahl des Vorstandes mit 32 Stimmen, 5 Enthaltungen (der anwesenden 
Vorstandsmitglieder, Karola Winzer kann nicht teilnehmen, hat ihr Einverständnis aber 
bereits vorab erklärt.).
Thomas Guggemoos formuliert den Gedanken, der so oder ähnlich, zahlreich aber 
nicht zählbar, mal hier mal da bereits länger mit im Raum steht: „Ich bin dafür und war 
mir schon lange bei einer Wahl nicht mehr so sicher, richtig gewählt zu haben!“
Die Vorstandsmitglieder danken für das Vertrauen und nehmen die Wahl an.

Punkt 4 Neuwahl der Kassenprüfer
Beide Kassenprüfer, Thomas Guggemoos und Rolf Mörtter, erklären sich bereit, die 
Aufgabe für ein weiteres Jahr zu übernehmen. Keine Gegenkandidaten, keine 
Bedenken und wiederum eine schnelle Einigung zu einer offenen Blockwahl.
37 Jastimmen und 2 Enthaltungen, die Kandidaten wählen sich gegenseitig aber nicht 
selbst.
Die Kandidaten bedanken sich für das Vertrauen und nehmen die Wahl an.



Punkt 6 Kurz-Info zum Server-Wartungsvertrag mit Jürgen R.
So kurz, die Info, dass ich sie hier wörtlich wiedergeben kann:
„Erwin Rennwald: Jürgen R. will weiterhin kein Geld – damit sind wir also mit diesem 
Punkt schnell fertig. Danke!“

Punkt 7 Kurzbericht aus der Sektion „Schmetterlinge Deutschlands“
„Matthias Nuß: Ergänzung zu Axels Bericht: wir bereiten einen Antrag beim Rote-
Liste-Zentrum zur Förderung weiterer Programmierarbeiten vor.“
Fragen nach der RL Deutschland: nicht vor Ende 2022, spätestens 2023 sollen die 
Arbeiten abgeschlossen werden.
Probleme der Datenübernahme aus anderen Foren (schwierig) und Melde-Portalen 
oder Datenbanken (prinzipiell möglich, aber mit Programmierungs-, sprich 
Geldaufwand verbunden) werden diskutiert, ebenso wie die Probleme zur 
Vereinheitlichung der Stammdaten- und Nomenklaturlisten. Fazit: es wird daran 
gearbeitet und vieles hat sich bereits gebessert. Erwin: „Das Nomenklatur-Problem ist 
mittlerweile das kleinste – erst mal müssen wir die Daten überhaupt 
zusammenbekommen – und dann sind noch massenhaft Fehler auszumerzen.“

Punkt 8 Arbeiten an der Bestimmungshilfe
Erwin: Perspektive für die nächsten Wochen: AUSPROBIEREN
Die Bemerkung von Michel Kettner: „Also, als Admin würde ich mir ein paar Kollegen 
mehr wünschen ...“ und die daraufhin gestellte Frage von Matthias Nuß: 
„Anforderungen?“ löst eine Welle selbstironischer Heiterkeit aus, zusammenfassend 
schreibt sie in etwa folgende Stellenanzeige:
Administratoren gesucht.
Arbeitszeit: grundsätzlich gilt 24/7, frei verfügbar und selbst bestimmbar ist die Zeit 
für nicht zu vermeidende Nebentätigkeiten wie Schlafen etc., die aber auf ein 
Minimum zu reduzieren ist (Essen und Trinken z.B. kann während der Arbeit 
erfolgen).
Vergütung: Sie haben die Ehre, an einem die Lepidopterologie revolutionierenden 
Projekt mitarbeiten zu dürfen und des weiteren sind jährliche Dankesworte auf der 
MGV garantiert. Bei besonders auffälliger Leistung nicht etwa nur, Beispielzitat 
Thomas Guggemoos: „Wenn wir beim Bedanken sind, dürfen wir natürlich die 
zahlreichen Admins auch nicht vergessen, die die Bestimmungshilfe immer weiter 
ausbauen und aktualisieren. Da steckt auch eine Riesenarbeit dahinter. Vielen Dank 
dafür!“, nein, auch mit namentlicher Erwähnung ist dann zu rechnen.
Urlaub: Kann, wenn in Verbindung mit einem Forschungsprojekt, beim Vorstand 
beantragt werden.
Qualifikation: Intime Kenntnisse der Schmetterlinge weltweit und aller Entomologen 
(einschließlich ihrer Empfindlichkeiten).
Besondere Anforderungen: Zeit, viel Zeit, Teamfähigkeit, Sorgfalt, 
Durchhaltevermögen und  finanzielle Unabhängigkeit, „Perlentauchermentalität“ und 
Entscheidungsvermögen „Klasse vor Masse“.

In 2 – 3 Wochen soll die neue BH online sein, eine von Franziska entworfene 
Spezialversion für Mobilgeräte wird später folgen. Neu ist u.a. eine differenzierte 
Rechtevergabe an die Admins, so dass sich jeder auf ein Spezialgebiet konzentrieren 
kann ohne anderswo unabsichtlich Fehler zu produzieren. Wenn ich das richtig 
verstehe, eröffnet das möglicherweise auch Betätigungsfelder für weniger qualifizierte 
Mitarbeiter als in der Stellenanzeige oben gefordert.



Punkt 9 Forumstreffen
Dem Vorschlag Armin Dahls auf der letzten MGV: Mosel (Zitat aus dem Protokoll von 
Jürgen Hensle: „wird mit einhelliger Begeisterung angenommen“) findet nach wie vor 
einige Fürsprecher. Ungarn und die Rhön kommen hinzu. Auf Grund der 
coronabedingten Planungsunsicherheit wird das Thema vertagt.

Punkt 10 Sonstiges
Die Zahl der anwesenden Mitglieder ist auf 32 geschmolzen.
Die nächste Versammlung vielleicht per Zoom oder Teams oder Discord oder Skype 
oder Jitsi – per Videokonferenz jedenfalls. Manches spricht und manche sprechen 
dafür. Die Frage: Wo stellt man den Ton an erübrigt sich dann z.B.. Die Frage: ja oder 
nein wird nicht endgültig beantwortet.

Punkt 11 …
wird missverstanden: was, schon bald 11 Uhr?, nix wie weg hier. Und der Chat-Raum 
leert sich annähernd im Wahltempo.
Eine letzte Info: auch eine Runderneuerung der Foren soll folgen, Vorarbeiten wurden 
bereits geleistet.

Protokollant: Udo Theiss, 28. März 2021


